



**SOCIEDAD**

Tres de cada diez desempleados que van a una entrevista de trabajo son rechazados porque no eligieron la ropa adecuada

**ECONOMÍA**

Los granadinos gastan un 11% de su salario mensual en gasolina y el precio del combustible continúa incrementándose



La temporada de esquí se cerró el pasado domingo con un balance de 980.634 visitantes.

MIGUEL RODRÍGUEZ

### La edad del usuario cae y aumenta la afluencia de mujeres

En la mejora de los resultados de la temporada 2010-2011 ha contribuido el segundo año de promoción del forfait especial para universitarios (elsubidon.es) y el establecimiento este año de la gratuidad del forfait para niños de hasta cinco años, que ha facilitado el esquí familiar en Sierra Nevada, una circunstancia que han valorado especialmente las escuelas de esquí. Otro efecto atribuido a esas y otras promociones (como GranadaJoven) es que la edad media del usuario de Sierra Nevada ha bajado de 35,70 a 30,41 años. También se apunta esta temporada un fuerte aumento de mujeres que practican el esquí o el snowboard, ya que han pasado del 34,20% en la campaña 2009-2010 al 49,47% esta temporada. Además, la proyección nacional e internacional del centro invernal ha recibido un fuerte impulso por las campañas de la Consejería de Turismo, máximo accionista de Ceturisa.



La edad media del usuario: 30 años

## Granada se prepara para cinco grandes citas deportivas

Sierra Nevada ha cerrado tres competiciones y opta a acoger otras dos finales de mundiales

E. LI. / GRANADA

La temporada 2010-11 ha sido la de la retirada de la mejor esquiadora española de todos los tiempos, María José Rienda, que se despidió de la alta competición con la medalla de oro en slalom en los Campeonatos de España de Esquí Alpino celebrados en Sierra Nevada.

Rienda, que ayer asistió a la rueda de prensa de balance de temporada, pasará a dirigir la promoción deportiva de esquí alpino en un programa de tecnificación del CSD y la RFEDI. No en vano, ya coordinó al día siguiente de su retirada el I Clínic María José Rienda, en el que, organizado por el Instituto Andaluz del Deporte, participaron un centenar de entrenadores y

de corredores infantiles y de categoría júnior.

“La mejor esquiadora de nuestro país”, ha dicho el consejero de Turismo, Luciano Alonso, va a “trasladar y transferir conocimiento” a las nue-

vas generaciones con la articulación de nuevos clínic y coordinando competiciones infantiles, aseguró el responsable.

### 2012

#### LA PRIMERA COMPETICIÓN

La agenda deportiva se abre el próximo año con el Campeonato del Mundo júnior de snowboard

El consejero, que recordó que “Sierra Nevada no se cierra”, ha destacado la programación de eventos deportivos previstos pa-

ra las próximas temporadas, como el Campeonato del Mundo júnior de snowboard –prueba test para la Universiada–, en 2012 o la final de la Copa del Mundo de freestyle y snowboard (Milenio), que tendrá lugar en 2013. Además, la estación de esquí se sumará a la celebración de la Universiada, en 2015; y también opta a la final de la Copa del Mundo de Esquí Alpino en 2016 y al Campeonato del Mundo de freestyle y snowboard, para 2017. En esta temporada que ahora se cierra, Sierra Nevada ha organizado más de una veintena de competiciones oficiales, fundamentalmente de infantiles y juveniles, en todas las modalidades. Por su parte, la Federación Andaluza de Deportes de Invierno (FADI) ha situado a sus corredores en todos los podios de todas las disciplinas y todas las edades.

## Granada

# La UGR crea un programa que ayudará a buscar niños desaparecidos en diez países

Se basa en la identificación genética de los menores y de los padres que quieren dar con ellos • Será distribuido en 2012



Laboratorio de ADN en Granada. G.H.

Europa Press / GRANADA

El departamento de Identificación Genética de la Universidad de Granada está diseñando, en colaboración con la Universidad del Norte de Texas, un programa informático de búsqueda de niños desaparecidos que será distribuido de forma gratuita a más de una decena de países de diversas partes del mundo a partir de enero 2012.

La iniciativa se enmarca en el

Indonesia que tenían a alguno de sus miembros desaparecidos por razones de diversa índole, como desastres naturales o delitos relacionados con el tráfico de seres humanos.

Los responsables del programa trabajan ahora en la creación de un software informático con “un componente estadístico genético muy fuerte” que permite hacer las búsquedas adecuadas dentro de un país determinado y codificar datos para hacer búsquedas internacionales.

José Antonio Lorente  
Director del DNA-Prokids

“Hay que superar problemas como que algunos países no tienen laboratorios de ADN ni dinero para montarlos”

Se pretende finalizar en enero de 2012 para ser distribuido entre los países miembros de DNA-Prokids, entre los que también se encuentran Perú, El Salvador, Sri Lanka, Paraguay y Filipinas. Todos ellos ya están funcionando activamente en DNA-Prokids, pensado para acabar con el tráfico de seres humanos a nivel internacional, un delito que afecta anualmente a alrededor de un millón de personas en el mundo.

Según Lorente, “poco a poco estamos superando los problemas que vamos encontrando para la ejecución del programa”, ya sean técnicos o de coordinación. Por una parte, algunos países no tienen laboratorios de ADN ni dinero para ponerlos en marcha, así que remiten las muestras genéticas codificadas para mantener el anonimato a la Universidad de Granada o a la del Norte de Texas y allí se analizan y se le envían los resultados.

programa internacional DNA-Prokids, nacido en 2004 para luchar contra el tráfico de seres humanos mediante la identificación genética de personas en situación de indefensión y de familiares que hayan denunciado una desaparición, según informó uno de sus directores, José Antonio Lorente.

Este programa ha permitido reunir desde su puesta en marcha a 317 familias de países como Guatemala, Brasil, México, Tailandia e

## Piden quince años para una mujer que pegó a su madre y a una empleada

Tras una discusión la ató y amenazó repetidas veces con matarlas y suicidarse después

E. P. / GRANADA

La Fiscalía ha solicitado 15 años de prisión para una mujer, de iniciales O.R.P.O., acusada de retener, amenazar y agredir a su madre, de 85, y a una empleada del hogar en su domicilio, en Granada capital.

Los hechos se remontan al 6 de diciembre de 2008, cuando la procesada discutió con la limpiadora de su madre por la compra de un medicamento. Cuando ésta intentó marcharse la acusada se lo quiso impedir y al interponerse entre ambas, la madre recibió un empujón de la hija cayendo al suelo, donde la procesada le dio varias patadas y bofetadas, según consta en el escrito de acusación.

Acto seguido, O.R.P.O. cogió un bastón de la madre y amenazó a la empleada para que se sentara, le quitó el cinturón y la ató, sujetándole las manos con una venda y tapándole la boca con algodones, mientras le daba puñetazos y golpes en la cabeza y la cara. A continuación, también con vendas amarró las manos a la madre, que estaba tendida en el suelo y que también quedó inmovilizada.

Todo, sin dejar de amenazarlas, ya que les llegó a decir: “Esta noche vamos a morir las tres, esta noche no salís vivas de aquí, luego me voy a suicidar”. Según el fiscal, no ha quedado acreditada la finalidad con la que la acusada inmovilizó a las dos mujeres, ni si consiguió o no su propósito.

Sobre las 18:15 horas, la mujer le dio otro puñetazo en la cara a la empleada, golpe que provocó que ésta sangrara generando un charco que le hizo limpiar una hora después. En ese momento, la empleada pudo escapar. La madre no fue liberada hasta que la policía llegó.

## Las personas con menor renta tienden a ser más antisociales

Un estudio de la Universidad destaca que los hombres felices son más desconfiados

Efe / GRANADA

Un estudio de la Universidad de Granada basado en el denominado *Juego de la confianza* ha indicado que las personas con menos renta o que han sufrido un robo o agresión en el último año presentan un comportamiento más “antisocial” que la mayoría.

Según el director de la investigación, Pablo Brañas, de los resultados del estudio *Confianza y reciprocidad en Granada* también se desprende que no hay relación entre la edad y el comportamiento social, habiendo más “antisociales” entre los hombres que se autodefinen como insatisfechos.

“Los hombres felices son más desconfiados y este efecto es el inverso con las mujeres”, apuntó Brañas, afirma que “las mujeres son más “estratégicas”, acrecentándose esta forma de orientar las relaciones sociales conforme mayor es el poder adquisitivo y la educación.

El juego se hizo gracias a la participación de 818 familias de diferentes perfiles socioeconómicos.

## Un hombre muere en un choque entre dos vehículos en Baza

La falta de visibilidad a causa de la lluvia pudo estar detrás del fatal accidente

Ramón Ubric / BAZA

Las intensas precipitaciones que cayeron en la noche de ayer en buena parte de la provincia pudieron ser la causa de la colisión entre dos vehículos que provocó la muerte de uno de los dos conductores. El suceso se produjo sobre las nueve de la noche de ayer en un cruce del polígono industrial La Malcoba, en Baza.

Un turismo, en el que viajaba el fallecido, procedente de Purrullena colisionó con una furgoneta que venía de Guadix. Al parecer, la falta de visibilidad a causa de la lluvia estuvo detrás del accidente, que se cobró la vida de un hombre de unos 70 años. El otro conductor resultó herido. Hasta el lugar de los hechos se desplazaron Guardia Civil, Bomberos y 112.

## Cuenca promete impulsar el deporte base para “crear cantera”

El candidato del PSOE cree que hay que facilitar el acceso a las instalaciones públicas

Redacción / GRANADA

El candidato socialista a la Alcaldía de Granada, Paco Cuenca, anunció ayer una propuesta que busca recuperar el de-

porte base en la ciudad, una de las principales herramientas “para generar cantera para los equipos de la ciudad”, y también como oferta para que los ciudadanos mejoren su calidad su vida con un proyecto sólido en el que se recuperará la esencia del Patronato Municipal de Deportes.

Con respecto al deporte de base

y de rendimiento, Cuenca explicó que su intención “es abrir los canales de diálogo para tener una directa interlocución con las federaciones deportivas y asociaciones de Granada, de forma que todo el tejido deportivo sea tratado por igual, con una actitud responsable compartida donde se administren solidariamente todos los recursos”.

**VIGILANTE DE EXPLOSIVOS**

**CURSO DE 35 HORAS INCLUYE PRÁCTICAS DE TIRO**  
Comienzo: 10 de mayo. Precio: 250 €

**ALPE**  
centro de especialización  
www.academia-alpe.com

Dr. Jiménez Díaz, 3 - 950 21 44 18  
Dentro Estación de Renfe  
18014 - GRANADA

ESPECIALIZADO PARA

## Granada

ELECCIONES A RECTOR  
EN LA UNIVERSIDAD

## UN MANDATO MARCADO POR LA CRISIS

El equipo de Francisco González Lodeiro ha contrarrestado la recesión económica con una contención del gasto y con la creación de planes propios

## EN PRIMERA PERSONA

Miguel Gómez  
"El mayor logro  
ha sido rehabilitar  
la Madraza"

El rector en funciones y vicerrector de Extensión Universitaria asegura que "el mayor logro de este mandato ha sido acabar de rehabilitar la Madraza". Y también incrementar la colaboración con el Ayuntamiento, la Diputación y la Junta, que ha permitido acercar la UGR a la ciudad.

Ignacio Molina  
"El PTS ha pasado  
de ser un proyecto  
a ser una realidad"

"En estos tres últimos años el PTS ha pasado de ser un proyecto a ser una realidad", según el vicerrector del Parque Tecnológico de la Salud. El reto ahora es "acabar de construir las facultades, integrar el hospital en el ámbito científico del Parque y atraer a más empresas tecnológicas y que se consoliden".

Dorothy Kelly  
"Hemos enviado  
a más de 2.000  
becarios Erasmus"

La vicerrectora de Relaciones Internacionales dice que la UGR "ha conseguido enviar por primera vez a más de 2.000 becarios Erasmus; ha puesto en marcha el Plan Propio de Internacionalización, con 10 programas diferentes; y se le ha dado más visibilidad internacional a través del liderazgo de importantes redes".



# La comunidad universitaria aprueba la gestión de Lodeiro

Los responsables de las principales áreas de la Universidad de Granada destacan la rigurosidad y transparencia con la que se ha trabajado en los últimos cuatro años

A. Beauchy / GRANADA

Esta semana se inicia la cuenta atrás para la celebración de elecciones a rector en la Universidad de Granada. Con el calendario cerrado, que establece definitivamente el día de las votaciones en el 30 de mayo, los responsables de las principales áreas de Gobierno hacen balance del último mandato, que apenas ha cumplido tres años y medio, y esbozan los retos para la próxima etapa. En el punto de mira está Francisco González Lodeiro, rector desde 2008 y, de momento, único candidato oficial a los comicios, y un equipo directivo que ha tenido que afrontar dos grandes desafíos: la adaptación de los estudios superiores a las exigencias de Europa y una fuerte contención del gasto motivada por la crisis económica internacional.

Haciendo honor al lema con el que presentó Lodeiro su primera candidatura en diciembre de

2007, *La UGR de par en par*, todos los consultados por este diario coinciden en que la transparencia ha sido su prioridad durante los tres años y medio que ha durado su mandato. Aunque serán los miembros de la comunidad universitaria los que le pedirán ahora

## MANDATO

La movilidad de los universitarios y la reforma de los posgrados, los mejores logros

cuentas sobre el nivel de realización de los compromisos que adquirió cuando tomó posesión.

Nada más asumir el cargo tuvo que incorporar a la UGR en el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). Con más de un centenar de títulos por adaptar y una comunidad integrada por casi 80.000 personas, el equipo de

Gobierno de Lodeiro ha apurado hasta el último año (2010) para introducir los nuevos estudios, pero el resultado ha sido satisfactorio, sin problemas de espacio ni descoordinación en la docencia.

El mayor reto que planteaba este proceso era la movilidad de los universitarios y la reforma de los estudios de posgrado. La vicerrectora de Relaciones Internacionales, Dorothy Kelly recuerda que este curso se ha alcanzado los 2.000 becarios Erasmus enviados desde la UGR. "Es la primera vez que una universidad europea supera esa cifra de enviados en un mismo curso". La calidad de la movilidad también se ha mejorado con acciones de información, orientación y preparación para los enviados y de recepción y orientación para los estudiantes extranjeros que llegan a la UGR; además de informatizarse y sistematizarse las convocatorias de movilidad, advierte Kelly.

Respecto a los posgrados, aun-

que se ha avanzado mucho con los nuevos planes (nueve de cada diez alumnos de posgrado dieron un notable a la enseñanza recibida en 2010) y se ha puesto en marcha la Escuela de Posgrado, queda pendiente abordar los cambios en el doctorado. "La nueva regulación va a permitir implicar más a los sectores sociales y hacer los estudios de Doctorado más internacionales", decía Lodeiro a este diario cuando se le preguntó por sus objetivos de futuro.

Aunque lo más difícil de este periodo ha sido el ajuste económico que ha tenido que hacer su equipo apenas un año después de iniciar su andadura. Para la secretaria de coordinación universitaria, María José Gálvez, "la gestión del gasto ha sido ejemplar, pues en ningún momento se ha comprometido el futuro de la Universidad". Independientemente del criterio seguido en los recortes, la UGR es de las pocas universidades españolas que ha podido



mantener las promociones de personal. Además, "Lodeiro ha reforzado el carácter de bien público de la Universidad", opina.

Para contrarrestar la bajada de las becas ministeriales, la UGR ha incrementado en más de un 21% el presupuesto de las ayudas propias. También ha incrementado los puntos de información para

## EN PRIMERA PERSONA

Enrique Hita  
"Antes los conflictos  
se resolvían de  
forma particular"

El Defensor Universitario cree que esta figura ha conseguido en los tres últimos años difundirse definitivamente entre la comunidad universitaria. "Eso no significa que haya más conflictos, sino que antes se resolvían de forma particular y ahora se recurre más al Defensor Universitario", dice.

M<sup>a</sup> José Gálvez  
"El rigor económico  
y la contención del  
gasto, lo mejor"

La secretaria de Coordinación Universitaria alaba la buena impronta que se deja con la implantación de los nuevos planes de estudio, pues "se ha arbitrado un procedimiento muy abierto". Pero lo mejor de este mandato, según ella, ha sido "el rigor económico y la contención del gasto".

Miguel Gea  
"Han sido 4 años  
muy productivos  
para el Cevug"

El director del Centro de Enseñanzas Virtuales de la Universidad de Granada (Cevug) asegura que "en estos cuatro años se ha consolidado el centro, con un edificio en la calle real de Cartuja y unas instalaciones con la última tecnología en sistemas de videoconferencia avanzado y producción de vídeos".



**LO QUE SE HA LOGRADO**

La UGR ha enviado a más de 2.000 Erasmus fuera en un curso y ha adaptado sus estudios a las exigencias de Europa

**LO QUE HA FALTADO**

Los sindicatos creen que la política de igualdad ha sido insuficiente y que parte de la plantilla todavía es precaria



**Inmaculada Marrero**  
**"Hemos aumentado las becas propias en más del 21%"**

La vicerrectora de Estudiantes dice que la puesta en marcha de la Delegación General de Estudiantes ha sido uno de los mayores logros del mandato. Además, para contrarrestar el descenso en las becas del Ministerio, "hemos aumentado el presupuesto para el Plan Propio de Becas en más del 20%".



**Teodoro Luque**  
**"Con el CEI sabemos qué prioridades tiene la UGR en el futuro"**

El coordinador del proyecto de Campus de Excelencia Internacional de la UGR afirma que la participación en este concurso ha permitido "identificar cuáles son nuestras prioridades, crear una red con los 50 centros universitarios más importantes de todo el mundo y conseguir más agregados".



Francisco González Lodeiro vota en la segunda vuelta de las elecciones a rector de 2007.

GRANADA HOY

los estudiantes y se ha volcado en mejorar su empleabilidad, tal y como destaca la vicerrectora de Estudiantes, Inmaculada Marrero. "Con ayudas a emprendedores, estudios de inserción laboral de los egresados, un Plan Propio de Prácticas Profesionales y una descentralización de la orientación laboral", apunta Marrero.

En estos años se han modificado los Estatutos de la UGR (los anteriores databan de 2003 y debían ser reformados para incorporar la nueva Ley Orgánica de Universidades) y se han establecido planes transversales de igualdad, medio ambiente, cooperación, servicios y acción social, tal y como prometió en su campaña.

Creó una Unidad de Igualdad y dio ejemplo al nombrar más vicerrectoras que vicerrectores, pero no ha conseguido que se refleje en los cargos directivos.

CCOO califica de "insuficientes" las políticas de igualdad y, aunque cree que se han hecho avances positivos en la transparencia de la gestión del profesora-

do, considera que no son suficientes. Es "negativo que no se haya afrontado la precarización de una parte de la plantilla", dicen en CCOO. UGT también cree que ha quedado pendiente la constitución de una Mesa de Negociación sindical en la UGR, pero destaca "la especial sensibilización de Lodeiro con los sindicatos".

La ubicación de las nuevas facultades en el Parque Tecnológico de la Salud y la consolidación del Campus de Excelencia Internacional, con una especialización de la Universidad de Granada en TIC y Biosalud, son los grandes retos para el próximo mandato que culminarían la política que Lodeiro se marcó.

**CALENDARIO ELECTORAL****3-11 mayo**

El 3 de mayo se expondrá públicamente el Censo Electoral Provisional; del 4 al 6 se abre el plazo de reclamaciones contra el censo; el 10 se resolverán las reclamaciones y el 11 se publicará el Censo Electoral Definitivo.

**12-18 mayo**

Del 12 al 14 de mayo comienza el plazo para la presentación de candidaturas y el 16 se hará su proclamación provisional. El 17 se podrán presentar las reclamaciones contra la proclamación y el 18 se resolverá haciéndose pública la resolución definitiva.

**18-29 mayo**

El 18 mayo comienza oficialmente la campaña electoral, que durará diez días. Del 24 al 26 se abre el plazo para ejercer el voto anticipado; el 28 finalizará la campaña electoral y el 29 será día de reflexión.

**30 de mayo**

Elecciones a rector o rectora (en horario de 10:00 a 19:00 horas).

**31 mayo-2 junio (sin 2ª v)**

El 31 de mayo se proclama de forma provisional el rector o rectora electo; el 1 de junio se presentan las impugnaciones y el 2 es la proclamación definitiva.

**31 mayo-4 junio (con 2ª v)**

El 31 de mayo proclamación provisional de candidatos para la segunda vuelta; el 1 de junio se presentan las impugnaciones; el 2 se hace la proclamación definitiva y el 3 y 4 se abre el plazo para el voto anticipado.

**7-10 junio (con 2ª vuelta)**

El 7 de junio se haría la segunda vuelta de las votaciones a rector; el 8 es la proclamación provisional; el 9 las impugnaciones y el 10 la proclamación definitiva.



**Juan Fco. García**  
**"Hemos tenido un Rectorado abierto a la comunidad"**

El director del Centro Mediterráneo de la UGR cree que la implantación del Plan Bolonia se ha hecho de forma participativa, "primando el interés general" y con una buena puesta en marcha de los másteres. "Hemos tenido un Rectorado abierto y cercano a la comunidad universitaria", opina.



**Diego Molina**  
**"Ha habido luces y sombras en la gestión"**

El portavoz de Educación en CCOO cree que la crisis ha condicionado la gestión de Lodeiro. Entre los logros, "la implantación del Sistema de Gestión de Calidad, la regulación de la gestión del PAS, las promociones y las ofertas de empleo". Pero "las políticas de igualdad y las de salud laboral han sido insuficientes", dice.



# Servicios

## Tal día como hoy

**1493 Canarias.** La isla de La Palma es incorporada a la Corona de Castilla y su capital, Santa Cruz, es fundada por Alonso Fernández de Lugo.

**1519 México.** Hernán Cortés funda la ciudad de Villa Rica de Veracruz y quema sus naves.

**1814 Destierro.** Napoleón es llevado a la isla de Elba.

## Farmacias

### Granada

#### DE 9:30 A 22:00 HORAS

• Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 • Cno. Ronda, 134 Tel.958276590 • San Jerónimo, 52 Tel.958200130 • Recogidas, 48 Tel. 958251290 • Avda. Dilar, 16 Tel. 958811806 • Puerta Real, 2 Tel. 958263113 • Camino Bajo de Huétor, 63 Tel. 958123653 • Cerrillo Maracena, 958161587 • Dr. Olóriz, 1 Tel. 958287575 • Periodista José M<sup>º</sup> Carulla, 8 Tel. 958154949 • Avda. Cervantes, 10 Tel. 958130141 • Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 • Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 • Carretera de Jaén, 5 Tel. 958157526 • Camino de Ronda, 64 Tel. 958252047 • Carretera de Jaén, 68 Tel. 958158086 • Avda. América, 46 Tel. 958815757 • Plaza del Ángel, 8 Tel. 958810805 • Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 • Plaza de Gracia, 8 Tel. 958264145 • Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 • Avda. Federico García Lorca, 9 Tel. 958172396 • Las Hayas, 1 Tel. 958842079 • C/ Arabial, 18 Tel. 958261646 • Avda. Palencia, 9 Tel. 958819859 • Verdiales, 4 Tel.

**1948 Literatura.** El dramaturgo estadounidense Tennessee Williams gana el premio Pulitzer por su obra teatral *Un tranvía llamado Deseo*.

**1949 Ciencia.** Lanzamiento de la primera sonda espacial estadounidense, el *Viking*.

**1977 Política.** Legalizado el Partido Socialista Unificado de Cataluña.

958157950 • Poeta Mira de Amezua, 6 Tel. 958811607

#### 24 HORAS

• Avda. Dilar, 16 Tel.958811806 • Reyes Católicos, 5 Tel.958262664 • Puerta Real, 2 Tel. 958263113 • Recogidas, 48 Tel. 958251290 • Periodista José M<sup>º</sup> Carulla, 8 Tel.958154949 • Ogijares, C/ Veracruz S/N Tel.958506096

## Provincia

**Armillá.** Real de Armilla, 48 (Ctra. Gabias)

**Almuñécar.** Playa Velilla, S/N

**Baza.** Plaza de Santo Domingo, 6

**Guadix.** Ancha, 19

**Loja.** C/ Tiendas, 12

**Motril.** Alonso Terrón, 1

**Salobreña.** Avda. Mediterráneo

## Hospitales

### URGENCIAS

• Teléfono único .....902 505 061  
• V. de las Nieves .....958 020 000  
• Hospital Clínico .....958 023 000  
• Emergencias, Junta And. ....112

### SAN JUAN DE DIOS

• Admisión .....958.022.304

### VIRGEN DE LAS NIEVES

#### H. Médico Quirúrgico

• Inform. General .....958.020.009  
• Inform. Urgencias .....958.020.002

### Traumatología y Rehabilitación

• Infor. General .....958.021.600  
• Infor. Urgencias .....958.021.551

### Materno Infantil

• Inform. General .....958.020.043  
• Inform. Consultas .....958.020.264

### CLÍNICO SAN CECILIO

• Inform. Urgencias .....958 023 259

### Centro Especialidades Zaidín

• Inform. General .....958.022.651  
• Cita previa .....958.022.652/3

### Centro Especialidades Loja

• Inform. General .....958.037.917

## Avión, tren y taxis

### AEROPUERTO DE GRANADA

• AirEuropa • www.aireuropa.com .....902401501  
• Air Nostrum • www.airnostrum.es .....900400500  
• Iberia • www.iberia.es .....958245238  
• Monarch • www.flymonarch.com .....958245245  
• Ryanair • www.ryanair.com .....958181322/1/0  
• Spanair • www.spanair.es .....902131415  
• Vueling • www.vueling.com .....902333933  
• 902404704 / 958245200

### ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. • Horario de Estación de 06:30 a 23:10 • Información y reservas 902 24 02 02  
Más información en www.renfe.es

### TAXIS

• Tele-Radio-Taxi Granada .....958280654  
• Servitaxi (Provincia). .....958553637  
• Radio Taxi Genil. ....958132323

### OTROS TELÉFONOS

• Consorcio de Transportes Metropolitano Área de Granada .....902450550

## Autobuses

### ALSINA GRAELLS SUR (958185480)

**Adra** 6:45; 9:00; 11:30 (diario); 12:45 (L-V); 13:30; 17:30; 17:15; 19:30 (diario)  
**Aguadulce (Almería)** 6:45 (diario); 12:45 (L-V); 15:30 (Diario); 19:30 (Diario)

**Aguadulce (Sevilla)** 7:00; 14:00  
**Albendón** 15:30 Lunes a viernes y domingo; 17:30

**Albuñol** 13:30 (diario); 17:30 (lun/vie y domingo)

**Albuñuelas** 9:30- 19:30 (lun/vie); 19:30 (lun/viernes)

**Alcalá de Guadaira** 7:00; 14:00 (diario)

**Alcalá la Real** 7:30 (diario); 10:00; 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15:30 (diario) 18:30 (lun/viernes)

**Alcaudete** 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (Diario); 12:30; 15:00; 16:30 (Diario); 17:00; 17:30; 19:00; 20:30

**Algarinejo** 17:00 (lun/sab)

**Algeciras** 9:00; 12:00 (diario)

**Alhama de Granada** 15:30 (diario); 18:30 (lun/viernes)

**Alhendin** 6:00; 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/viernes)

**Almería (Ruta)** 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario)

**Almería (Dir)** 8:30; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario)

**Almuñécar** 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00

**Antequera** 3:00; 7:00 (Diario); 11:45 (L-V) 19:00 (lun/viernes)

**Baena** 7:30; 10:30; 12:00; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 19:00; 20:30

**Baza** 7:45; 9:30; 10:30; 11:30; 14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (diario)

**Bailén** 11:30 (diario) 13:00 (lun/viernes) 16:00 (lun/vie)

**Baza** 12:00 (Sábados); 13:15 (diario); 14:00 (lun/vie)

**Benalúa** 14:30 (lun/viernes) 12:30; 18:30 (lun/vie)

**Cádiz** 3:00; 12:00; 15:30; 18:30 (diario)

**Calahonda** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie)

**Capileira** 10:00; 12:00; 16:30 (diario)

**Carchuna** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)

**Castell Ferro** 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lu/vi)

**Cazorla** 10:30; 15:00 (diario)

**Córdoba (Dir)** 7:30; 10:30; 15:00; 20:00 (diario)

**Córdoba (Ruta)** 12:30; 19:00 (diario)

**El Ejido** 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)

**Huelva** 16:30 (diario)

**Huétor Tájar** 11:45; 12:45; 14:30; 19:30 (lun/vie)

**Jaén** 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00;

12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00; 20:00; (diario) 11:30; 14:00; 16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab)

**Jerez de la Frontera** 18:30 (diario)

**La Malahá** 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie)

**Lanjarón** 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

**Linares** 11:00; 16:00 (diario) 13:00 (lun/sab)

**Loja** 7:00; 8:00; 13:15; 14:00; 15:00; 18:00; 20:00 (diario) 9:15; 11:00; 13:30; 17:00; 19:00 (lunes/viernes)

**Málaga** 7:00; 8:00; 9:00; 10:00; 11:00; 12:00; 13:15; 13:30; 14:00 (diario)

**Montefrío** 8:30; 12:45 (lun/viernes) 13:00; 19:30 (Domingos)

**Motril** 6:45; 9:00; 11:30; 14:00; 15:30; 17:15; 19:30; 20:00; 20:30 (diario) 12:45; 16:30; 19:00 (Lunes/Viernes)

**Murcia** 3:00; 10:00; 11:30; 14:45; 17:05; 17:15; 18:45 (diario)

**Nerja** 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab)

**Órgiva** 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13:30; (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

**Padul** 7:00; 8:30; 13:30; 17:00 (Diario). 11:30; 14:15; 15:30 (Lunes/viernes)

**Priego** 11:00; 15:30 (diario) 12:30; 18:30 (lun/vie)

**Portugos** 12:00; 16:30 (diario)

**Salár** 13:30 (lunes/viernes) 19:15 (lun/vie)

**Salobreña** 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; (Lunes a viernes) 20:00 (diario)

**San José (Jaén)** 10:00; 17:30 (Lunes/viernes)

**Sevilla** 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-14:00-15:30 (diario)

**Torremolinos** 17:00

**Torrenueva** 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30 (lun/vie)

**Trevez** 10:00; 12:00; 16:30 (diario)

**Úbeda** 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie)

**Ugíjar** 8:30; 17:00 (diario)

**Zafarraya** 12:00 (lun/viernes); 18:30 (lun/vie)

### AUTEDIA-MAESTRA (958153636)

**Albox** 10:00; 12:00; 14:30; 17:00 (fest y dom 10:00-17:00)

**Almería** 7:45; 16:00 (fest y dom 8:00; 14:30)

**Alquíve** 11:15; 18:00 (lab);19:30 (fest y dom)

**Baza** 6:30; 7:30; 10:00; 12:00; 13:15; 14:30; 15:30; 17:00; 19:30; 20:15 (fest y dom.6:30; 10:00; 13:15; 13:45; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15)

**Bácor, Cuevas del Campo,Pozo Al-bón y Castril** 16:00 (lab)

Bogarre, Fonelas y Huélago 13:30; 18:00 (lab)

**Deifontes** 11:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **Darro, Los Villares y Sillar** 13:45 (lab); 17:00 (lun/vie)

**Guadix** 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00;

10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest)

**Huércal Overa** 14:30

**Iznalloz** 1:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **La Puebla** 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos)

**Mojácar** 10:00; 17:00

### AUTOCARES BONAL (958465022)

**Granada-Sierra Nevada (Salida estación de autobuses)** 08:00, 10:00, 17:00. Sábados, domingos y festivos: 8:00, 10:00, 15:00, 17:00

**Sierra Nevada-Granada (Salida Parking exterior de autobuses)** 09:00, 16:00, 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00, 13:00, 18:30

**AUTOCARESENATCAR-BACOMA (902422242)**

**Salidas de Granada:**

**Alicante-Benidorm** 10:20; 15:45; 17:15; 21:00; 23:30; 02:30

**Valencia** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30

**Castellón y Tarragona** 15:45; 20:15; 23:30; 02:30

**Barcelona** 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 23:15; 02:15

**Salou** 20:15

**Sabadell, Tarrasa, Manresa** 15:45; 16:15; 20:15

**Alcaraz-Albacete-Almansa** 20:15

**Llegadas a Granada:**

**Alicante-Benidorm** 03:45; 4:00; 7:25; 18:00; 20:35

**Valencia** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 18:00; 20:35; 23:15

**Castellón y Tarragona** 03:45; 7:25; 10:45; 20:35

**Barcelona** 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20:35

**Salou** 3:45

**Sabadell, Tarrasa, Manresa** 3:45; 10:45

**Alcaraz-Albacete-Almansa** 11:00; 21:45

### AUTOBUSES A MADRID (958185480)

Lun a juev y sáb.laborables.00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00

Vie. y dom,horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00;

17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domingo a viernes laborables (excepto sábados) 10:00 (directo)

### ALMUÑÉCAR-MOTRIL-MADRID

• Lun a juev y sáb laborables  
**Almuñécar** 8:15; 11:15; 16:15; 22:45

**Motril** 8:45; 11:45; 16:45; 23:15

• Viernes y domingos  
**Almuñécar** 00:00; 8:15; 11:15; 13:15; 16:15; 23:15

**Motril** 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45; 23:45

**LINEBUS (958171886)**

**Marruecos** Diario excepto domingos 3:30

**Fracia** Lun,miérc,sáb 11:00

**AGOBE (958153636)**

**Oporto** viern 6:00

**EMPRESA UREÑA (607604086) - (645909106)**